



どっこいしょ

Dokkoisyo



2017.2.24 (金) 第23号

3センチの道幅

… 東井 義雄さんの言葉より …



睡蓮（2点連作）→

「自転車のタイヤを支える道は、幅3センチもあれば足りるだろう。しかし、実際には、3センチの道幅では自転車は通れない。」

「直接役に立つところだけが、有用であるのではない。何の役割も果たしていないように見えるところが、案外大切なはたらきをしてくれているのである。私は田舎道を自転車で走るとき、いつもそう思う。」

■確かにその通りだと思います。絵画の余白、額装した時のマットの色とかサイズとか、もちろん額縁の色やデザインも。自動車の走る道だって、自動車の幅だけしかない道だと、とっても困ったことになりますね。

■毎日の暮らしや仕事を振り返ってみても同じようなことが言えるのかも知れません。有用なことばかりを考え、効率のよさばかりを追求してしまうと、遊びがなくなってしまう。ちょっとしたことでも将来の役に立ったり、ふと思い出したりすることが大切な働きをすることがあるかもしれません。

■毎日の学習でもこれまでの考え方を見直して、取り組むことも大切です。各学年の行事についても、その中で自分が果たしている役割というものも、これから大切になってくるのではないのでしょうか。

今、学校で……

3年生

2月10日(金)の私立高校入試、13日(月)には発表がありました。15日(水)には推薦・特色選抜入試、19日(日)は高専学力入試、20日(月)は推薦・特色の発表。22日(水)は高専発表。学年末考査、公立出願と続いていきます。慌ただしい日々ですが、心の余裕と幅を広げていこう。

2年生

2月17日(金)に大雪警報のため1週間延期していた京都市内の校外学習を実施しました。あいにくの雨でしたが、古都の散策、班行動を楽しめたようです。この経験が3年生の学校生活や行事に生かされます。21日(火)には健康教育も。

1年生

2月19日(日)から2泊3日のスキー実習。準備、現地での晴、風、雨、雪といった貴重な体験、事後のまとめが2年生の学校生活で生かされていきます。「トライやる・ウィーク」に向けての準備も始まっています。

第66回 明石っ子造形展 2月26日(日)まで 会場:明石市立文化博物館

▼市内中学校から出品された作品が展示されています。本校からは美術科で制作した1年生の「平面構成作品」2年生の「レザークラフト」3年生の「透視図法作品」と「切り絵」を出品しています。ぜひ、ご覧ください。

幅

フク、はば
巾(ぬの)と、音を表す福(フク)(左右いっぱい)の意)とからなり、布の横いっぱい、「はば」の意味を表す。

部活動等の記録

【男子バスケット】
第15回姫路白嶺ライオンズカップ(はりま選抜新人大会) **優勝**

【女子バスケット】
第22回明石市1年生交流大会 **第3位**

【吹奏楽部】
第35回ひとまる倶楽部アンサンブルコンテスト金管七重奏 **金賞**

世界の名画

明石市立文化博物館が所蔵している世界の名画(複製画・模写画)を玄関や1階廊下等に数点展示しています。心の幅を広げる一助になればと考えます。

ひまわり (ゴッホ)
スター・舞台の踊り子 (ドガ)
花瓶に生けられた花束 (ルノワール)
睡蓮(2点連作) (モネ)
グランジャット島の日曜日(午後) (スーラ)
さわぎく (クレー)
本を読む少女 (フラゴナール)